

SORDE LA ROMAINE

La villa Barat-de-Vin (III^e - IV^e siècles), construite à plus d'1 km au sud-est du village, conserve encore des portions de murs de plusieurs mètres de hauteur. Les fouilles ont mis à jour un important *balneum* comprenant sept pièces et des pavements de mosaïques (IV^e siècle). Cette villa fut peut-être un gîte d'étape (entre Garris et Dax) plutôt qu'une simple villa rurale.

Une partie de cette villa semble avoir été aménagée dès le Haut Moyen Âge en lieu de culte chrétien, l'ancienne église Saint-Martin de Misson.

Ce site appartient à l'Etat et n'est pas visitable actuellement.



Dans le bourg de Sorde, la villa gallo-romaine située dans l'enceinte de l'abbaye date des III^e et IV^e siècles. Deux ensembles furent mis à jour : une habitation et ses thermes, réunis par un petit péristyle. Des pavements de mosaïque garnissaient les sols. Les thermes sont conservés à l'intérieur de la Maison des abbés.



On distingue la succession des trois pièces de bain : le *frigidarium* (bain froid), le *tepidarium* (bain tiède) et le *caldarium* (bain chaud). Ces vestiges remarquables expriment de façon exemplaire l'aisance, le goût du confort et du luxe des grands propriétaires ruraux dans l'Aquitaine du IV^e siècle.



Cette civilisation antique disparut avec l'invasion des Barbares. Les Vandales occupèrent les Gaules vers l'an 400. Sorde ne put échapper aux pillages et destructions qui marquèrent leur passage.